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和男员工一样扛设备下工井!却有着女性特有的细心和耐心

“电缆诊断女医生”用发明回应质疑

! ! ! ! !"#$ 年浦东
新区首场“春风行
动”招聘会，昨日在
金桥镇来沪人员就
业保障服务管理中
心拉开帷幕。今年
招聘会的主题是
“促进转移就业、支
持返乡创业、助力
增收脱贫”，共有
%&家单位参与，提
供 !&% 个岗位，吸
引近 !&&& 名求职
人员。
杨建正 摄影报道

! ! ! !昨天，在上海 '&&千伏虹杨电
缆隧道内，% 位女工作人员熟练地
将 ()*+、薄膜电极等检测部件安装
于电缆本体和接地线，一会儿，电缆
局放数据便在笔记本电脑中跃现。
“她们就是电缆安全运行的守

护者。”国网上海检修公司电缆运检
中心主任周利军介绍，这支平均年
龄 ,"岁的团队来自试验三班，是全
国首支电缆女子局放检测团队。
局放检测技术有利于及早发现

高压电缆潜在的绝缘缺陷问题，是
保证电力电缆安全可靠运行的重要
手段。由于电缆设备线路长、干扰
多、检测难度大、试验仪器沉重，曾
被默认为只属于男性的专业领域。
但是，随着 !""$年 -月第一位

女员工进入班组，越来越多的 $"

后、-"后女员工进入这个专业，成
为“电缆诊断医生”。
“她们战过 .&摄氏度的高温，

吹过滴水湖边刺骨的寒风，还曾深
夜下工井，扛着设备走十多公里隧
道。”周利军说，虽然一度受过质疑，
但凭着女性特有的细心和耐心还有
一股韧劲，这支女子团队完成了电
力电容臂、同步信号采集装置、便携
式电源、供电及数据传输线 .个“小
发明”，成功将现场作业时间缩短一
半，效率提升 #&&/；她们提出的
“系统接入0数据采集1图谱分析”
移动化作业方案，还为电缆局放现
场测试打开了全新局面。

统计显示，!&2!年，团队成员
首次在高压电缆中发现终端接头局
部放电缺陷，实现交联聚乙烯电缆

绝缘监测方面的重大突破；!&#.年
亚信峰会保电期间，她们提前发现
设备隐患，保障会议顺利进行；!&#'
年，在全国带电监测观摩演练会中，
她们向全国各地的专家学者展示了
先进的电缆局放检测技术。
仅在 !&#3年，她们检测的电缆

局放点就达 #'&&余个，排查电缆线
路近 '&&条，向国网公司上报电缆
局放案例 .个———虽然这一数字看
起来不起眼，但已超过前 ,年的总
和，在全国范围内都是佼佼者。
团队负责人周婕表示，将从仪

器软件适用性、大数据统计分析等
方面着手，进一步提高局放工作成
效，助力架空线入地。

本报记者 罗水元

通讯员 周晶晶 何荷

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）令人
烦恼的小区高空抛物怎么破？纯老
家庭发生危险怎么办？今天，记者
从静安区政府获悉，作为“上海大
数据城市管理与社会治理试验
区”，静安区把临汾路街道等确定
为先行先试重点区域，通过“最强
大脑”帮助实现社区的“绣花管
理”，保护居民的生命财产安全。

为了在“小病不断”的基层做
好社区管理，临汾路街道联合上
海数据交易中心开发了“最强社
区大脑”一期平台，并已上线试运
行。这个“最强社区大脑”联合指挥
中心 !.小时不间断运行，覆盖网
格中心、综治中心、应急中心、物管
中心、民生保障中心 '个中心职能

领域，即时修正城区运行缺陷，实
现“全覆盖、全要素、全天候、全过
程”管理。
记者在临汾路街道看到，部分

小区已经安装红外感应探头，通过
“抛物线”轨迹实时监测、分析高空
抛物行为，精确锁定抛物源头，然
后由居委会干部上门劝解。而类似
红外感应探头这样的智能感知部
件在临汾路街道已安装 ,!,个，到
!&#$年 ,月底前，还将在小区消

防水泵水压感知、重点场所烟感、
电梯运行状态、食品质量快检、用
电电弧过载预警、独居老人居家照
护等 !3 个领域近百个场景部署
!#&&&个感知部件，用智慧科技把
管理触角延伸到“神经末梢”。
发现环节由机器代劳，人力便

可集中投放到处置领域，问题响应
与解决速度明显加快。“最强社区
大脑”联合指挥中心试运行以来，
已接受自动报警 %&&余次，化解

#%次可能危及居民生命财产安全
的隐患事故。

据悉，以临汾路街道等为试
点，静安区已经启动上海大数据应
用创新工程项目1大数据与城市精
细化管理（静安）项目，该项目被国
家发改委评为“国家发改委 !&#$

年数字经济试点重大工程”，即
“#'#”项目。

目前，“#'#”项目首批工程将
完成涉及社区安全、养老照护、智

能体检、食品快检、食品加工环境
监测、环境监测、消防安全、电梯安
全、居民用水、道路积水与污水井
盖管理等 #'个场景的传感器的部
署，形成具有规模性的城市管理数
据自动化采集能力。

未来，'& 万个感知设备将 !.

小时监测数据，实时监控异常情况
的发生；一旦发现问题自动派单，
打造更加智能化、精细化的城市管
理机制。

“最强社区大脑”助力“绣花管理”
静安区临汾路街道通过智慧科技修正城区运行缺陷

安装“慧眼”打造“雪亮社区”
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! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）宝山
区昨天发布《宝山区加强城市管理
精细化工作三年行动计划（!"#$%
!"!"年）》，以及宝山区城市管理
精细化管理指标（!"&$%!'!"年），
计划用三年时间，打造更加整洁有
序、宜居舒适的城市环境，呈现有
活力、有特色、有温度的宝山滨江
新城。其中特别提出，要“补好短
板，突出长板，守好底板”，做到城
市管理精细化工作全覆盖、全过程
和全天候，采取法治化、社会化、智
能化、标准化的手段，加快改变以
往粗放型管理方式，全面提升宝山

城市管理水平。
记者了解到，宝山区城市管理

精细化工作分为 #'项具体工作任
务，包括规划引领、五违四必、水环
境治理、垃圾治理、市容市貌、美丽
家园、美丽乡村、美丽街区、地下空
间和各类管线、城市网格、信息系
统、社会治理、安全底线等，基本涵
盖了与人民群众生活息息相关的
各个方面。

宝山区将城市管理的全过程
进行了精细化设计，提出 #%&45

项城市管理精细化指标，分为约束
性指标和预期性指标，通过硬性指

标和软性指标相结合，将原指标和
精细化管理目标进行了逐项对比，
并在原有指标的基础上对精细化
指标进行升级。同时，让目标责任
精准落地。

在这个三年行动计划中，“提
升城市管理智能化水平”引人关
注。据介绍，宝山正在有序推进“雪
亮工程”项目建设。目前，全区社区
视频监控接入容量已达到 ,6! 万
路，已有 2! 个街镇（园区）和 .&3

个村居综治信息平台、%&&& 多个
视频监控系统接入区综治信息中
心联网运行；完成区政府实事项目

!&&个“物联网”小区 26!万扇楼道
门的智能管理系统终端和近 !&&&

套人脸高清智能识别系统（即!慧

眼系统"）的安装调试。今年，将基
本实现全区近 2&&&个小区（村宅）
技防物防设施、人员信息门禁联
网、楼道门开闭智能化联网管理全
覆盖。在吴淞、张庙、庙行等街镇试
点推动“雪亮社区”（社区数字感知
生态系统）建设，逐步开发车联、物
联、人联、图联等实战模块。

宝山区建交委负责人告诉记
者，要通过推出三年行动计划，把
城市管理精细化工作作为城乡一

体化发展的重要抓手，在基础设
施、公共服务、环保项目方面向乡
村倾斜，打造“美丽街区”，打响“绣
美宝山”品牌。
为此，宝山区成立了由各相关

部门、各街镇园区组成的宝山区城
市管理精细化推进领导小组，协调
解决部门之间交叉管理、职责不
清、标准不一等影响城市管理方面
的问题，并定期督查考核相关工
作。同时成立城市管理精细化工作
专班，负责推进精细化管理的各项
具体工作，保障 2%&45项城市管
理精细化指标的顺利完成。

! ! ! !本报讯 昨天下午，本市居
（村）党组织领导班子换届工作动
员部署会召开。市委副书记尹弘出
席会议并讲话。
会议强调，此次居（村）党组织

领导班子换届，是党的十九大后，
上海居（村）党组织领导班子的首
次集中调整，对全面贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想和党
的十九大精神，全面落实十一届市
委三次全会精神，具有重要意义。
要认真贯彻中央要求，按照市委统
一部署，进一步提高政治站位，深
刻认识工作重要性，以高度负责的
态度，精心组织实施，确保圆满顺
利完成居（村）党组织领导班子换

届的各项任务。
会上，下发了《关于认真做好

!&2$年居（村）党组织领导班子换
届工作的意见》。
意见强调，要选优配强居（村）

党组织领导班子，并明确了选人用
人的标准和“负面清单”；要实施
候选人初步人选审核工作，严把
入口关；要严格规范做好选举工
作，严格落实“九严禁”等纪律要
求，确保换届风清气正。此次换届
将以区为单位集中进行，在 '月底
前全部完成。
市委常委、组织部部长吴靖平

就 !&2$年居（村）党组织领导班子
换届工作作具体部署。

未来三年!有活力有特色有温度的宝山滨江新城将呈现

选优配强居村党组织领导班子
换届工作动员部署会召开 尹弘讲话

! ! ! !本报讯（记者 姜燕）昨天下
午，上海市政府召开工作会议，通
报 !&23年度市政府系统办理工作
及今年市“两会”期间代表建议和
政协提案情况。目前，今年市“两
会”期间的建议提案已分办完毕。

!&23年，由政府系统牵头办
理的代表建议、提案分别为 '-!

件、3'- 件，分别占全市总数的
-,627和 -36%/。

今年市“两会”期间，共受理
代表建议 $"2 件、委员提案 %$%

件，总数比 !"23年增加 2362/，且
选题准、调研深、分析透、建议实

的建议提案明显增多。建议提案
围绕本市中心工作和经济社会发
展大局，涉及构建开放型经济新
体制、科技创新中心建设、保障和
改善民生、城市治理和城乡统筹
发展、加强政府自身建设等六个
方面，养老、教育、医疗、交通等民
生议题热度不减，营商环境、卓越
城市、人才、长三角、精细化管理、
租售并举、“互联网4”、共享等关
键词频频出现。
市委常委、常务副市长周波，

市人大常委会副主任徐泽洲，市政
协副主席李逸平出席会议并讲话。

代表建议 !"#件 委员提案 $!$件

上海两会建议提案分办完毕

习近平新时代中国特色社会主义思想

指引下 ———新时代新气象新作为在 优化营商环境


